Е-Статьи

- Бакинский трамвай первый трамвай в СССР // Новое время. 2024. 14 марта. № 214.
 С. 13.
- > Михаил Баринов по кличке "Балаханский": карьера начальника "Азнефти": [Михаил Васильевич Баринов (1888—1937) прошел путь от ученика на промыслах и заводах до начальника «Азнефти» а затем и «Главнефти» страны] // Новое время. 2024.- 7 марта. № 210. С. 13.
- О победе СССР над гитлеровской Германией за счет Баку // Новое время. 2024.- 15 февраля. № 199. С. 13.
- Зверства "Дашнакцутюн" в Баку: [продолжение] // Новое время. 2024.- 14 февраля. № 198. С. 13.
- Вверства "Дашнакцутюн" в Баку // Новое время. 2024.- 13 февраля. № 197. С. 13.
- История водоснабжения Баку // Новое время. 2023.- 27 декабря. № 175. С. 13.
- > **Халыгова, Светлана.** Воспоминания, навеянные поездкой членов "Содружества" в Раманы / С. Халыгова // Вышка. 2023.- 8-14 декабря. № 46. С. 11.
- **> Археологические тайны Бакинской крепости** // Новое время. 2023.- 7-13 ноября. № 150. С. 12.
- **У История Бакинского радиозавода** // Новое время. 2023.- 2 ноября. № 148. С. 13.
- У История появления библиотек в Баку // Новое время. 2023.- 1 ноября. № 147. С. 13.
- **У История исчезнувшей Петровской площади** // Новое время. 2023.- 10 октября. № 136.- С. 13.
- Как Маяковский Баку с Америкой сравнивал // Новое время. 2023. 3 октября. № 132.
 С. 13.
- **У История появления Алексеевской Слободской церкви в Баку** // Новое время. 2023.- 21 сентября. № 128. С. 13.
- Из истории уникальной белой нефти Азербайджана // Новое время. 2023.- 6 сентября.
 № 119. С. 13.
- **> Колтунов, Сергей.** Первый летчик бакинец / С. Колтунов // Каспій. 2023.- 19 августа. № 31. С. 8-9.
- ▶ Паша, Басти. Архитектура современного Баку: синтез науки, техники и искусства: [интервью с проректором по международным отношениям Университета архитектуры и строительства доктором архитектуры Наргиз Абдуллаевой] / Б. Паша // Бакинский рабочий. 2023.- 9 августа. № 140. С. 6.
- **У Дом Ашурбековых** // Новое время. 2023.- 8 августа. № 105. С. 13.
- **У История оздоровительного курорта в поселке Мардакян** // Новое время. 2023.- 1 августа. № 101.
- **Мозаика о Баку** // Мир литературы. 2023.- июль. № 7. С. 11.
- **Гумбатова, Тамара.** Флотская церковь как часть истории Баку / Т. Гумбатова // Вышка. 2023.- 21-27 июля. № 27. С. 10.
- **Ротшильды и бакинская нефть** // Новое время. 2023.- 18 июля. № 93. С. 13.
- **Жизнь и творчество Соломона Телингатера в Баку** // Новое время. 2023.- 6 июля. № 87. С. 13.
- Дом Правительства как все начиналось // Новое время. 2023.- 13 июня. № 79. С.
 13.
- **Фатуллаев-Фигаров, Шамиль.** "Исмаилия" сразу выдвинула его в первые ряды в городской среде / Ш. Фатуллаев-Фигаров // Вышка. 2023. 2-8 июня. № 21. С. 11.
- Юзеф Гославский главный архитектор города Баку // Вышка. 2023.- 19-25 мая. № 19.
 С. 10.
- **Рустам, Панах.** О транспорте прошлого замолвим слово / П. Рустам // Вышка. 2023.- 28 апреля. № 16. С. 10.

- История Бакинской бисквитной фабрики // Новое время. 2023.- 27 апреля. № 56. С. 13.
- **У История появления Парапета в Баку** // Новое время. 2023.- 17 января. № 6. С. 13.
- Бакинский "Восточный базар" шедевр советского модернизма в архитектуре // Новое время. 2023.- 18 января. № 7. С. 13.
- У История появления Парапета в Баку // Новое время. 2023.- 17 января. № 6. С. 13.
- История Цициановского сквера в Баку // Новое время. 2023.- 10 января. № 2. С. 13.
- **У История Зеленого театра в Баку** // Новое время. 2022.- 28 декабря. № 178. С. 13.
- > Творчество Иосифа Плошко в Баку // Новое время. 2022.- 6 декабря. № 165. С. 13.
- > История Баиловской портовой церкви // Новое время. 2022.- 1 декабря. № 163. С. 13.
- **Бакинское ювелирное дело** // Новое время. 2022.- 30 ноября. № 162. С. 13.
- Алиш Лемберанский лучший мэр Баку // Новое время.- 2022.- 29 ноября.- № 161.- С.
 13.
- Баку-Сабунчи: первая электричка в СССР // Новое время. 2022.- 23 ноября. № 158. С. 13
- **У История Приморского бульвара** // Новое время. 2022.- 12 октября. № 139. С. 13.
- История Бакинского железнодорожного вокзала // Новое время. 2022.- 11 октября. № 138. С. 13.
- История окрестностей Баку // Новое время. 2022.- 13 октября. № 140. С. 13.
- **Бакинская француженка Ирма**: [о семье Нариманбековых] // Новое время. 2022.- 19 октября. № 143. С. 13.
- **У История создания Бакинского коммерческого училища** // Новое время. 2022.- 18 октября. № 142. С. 13.
- История появления кинотеатра "Низами" // Новое время. 2022.- 20 октября. № 144. С. 13
- История бакинских улиц // Новое время. 2022.- 25 октября. № 146. С. 13.
- ► Тайны древнего Баку // Новое время. 2022.- 27 октября. № 147/2. С. 13.
- Первые аптеки в Баку // Новое время. 2022.- 1 ноября. № 148. С. 13.
- **Первые бакинские банки. Как все начиналось** : в прежние времена банков в Баку было не мало. Началось все в XIX веке... // Новое время. 2022.- 3 noyabr. № 201. S. 13.
- > Баку в жизни семьи Ростроповичей // Новое Время. 2022. 21 сентября. № 127. С. 13.
- **Бабаева, Наталья.** Город в городе. Один день на восточном базаре // Бакинский рабочий. 2022. 21 сентября. № 170. С. 7.
- ➤ Славная страница в истории: 15 сентября знаменательная дата в летописи азербайджано-турецкой дружбы и братства // Бакинский рабочий. 2022.- 16 сентября. № 167. С. 5.
- **У Гумбатова, Тамара.** Флотская церковь, старейшая в Баку // Вышка. 2022.- 1-7 июля. № 25. С. 10.
- ➤ Абдуллаева, Самира. Музейный комплекс Ичери Шечер градостроительное наследие Баку // История архитектуры, градостроительства и реставрации. 2022. № 1 (II hissə). С. 120-131.
- У Истина о «Ложном Баку»: Во что бы то ни стало спасти нефтяной город // Бакинский рабочий. 2022. 11 мая. № 80. С. 11.
- > Сеидзаде, Шахин. «Ичеришехер редкий пример города-музея со своей собственной структурой управления» // Вышка. 2022. 22-28 апреля. №15. С.8.
- ➤ Саадат Алекперова. Дворец Бакинских ханов глазами немецкого художника // İRS-Наследие: Международный азербайджанский журнал. - 2022. - № 113. - С. 36-39.
- > Smart city Баку: умное будущее: каким мы хотим видеть наш город через 5-10 лет?
 // Неделя. 2021.- 11-17 июня. № 71. С. 6.
- Ольга Южанина,. Поляки оставили в Баку большое наследие // Вышка. 2021.- 25 июня. № 23. С. 6.
- **Франгиз Ханджанбекова.** Город мой Баку // Каспій. 2021.- 7 августа. № 29. С. 8-9.

- Марк Гурвич: «Баку это замечательный город, который дает путевку в жизнь». // Вышка. - 2021.- 3-9 декабря. - № 46. - С. 9.
- **> Выдающиеся бакинцы** : Константин Певзнер: переносчик-переводчик культур // Новое время. 2021.- 7 декабря. № 186. С. 13.
- **Рая Аббасова.** Ичеришехер: пересечение прошлого и настоящего: Крепостным стенам, окружающим старый город, девять столетий! В них кроется уникальная сила и энергетика // Каспій. 2022.- 8 января. № 1. С. 8-9.
- История Баку. Как создавался Губернаторский сад // Новое время. 2022.- 12 января. № 5. С. 13.
- История Баку. Как создавался Губернаторский сад // Новое время. 2022.- 11 декабря. № 4. С. 13.
- **> Хилецкий, Виталий.** Разгадка тайн далекого прошлого: [о природных катастрофах] / В. Хилецкий // Вышка.- 2021.- 12-18 марта.- № 10.- С. 12.
- **> Представлена 360-градусная 3D модель комплекса "Дворец Ширваншахов"** // Вышка.- 2021.- 5-11 марта.- № 9.- С. 11.
- Джафарова, Назмин. Если ты Баку не видел...: музей истории столицы Азербайджана отразит атмосферу толерантности, всегда царившую в нашем городе / Н. Джафарова // Каспій.- 2021.- 13-19 февраля.- № 6.- С. 9.
- ➤ Аверина, Елена. Архитектура Баку: символы старого города / Е. Аверина // Баку.- 2021.-№ 1.- С. 92-97.
- > Агаев, Ровшан. Уголки, островки старого Баку / Р. Агаев // Новое время. 2020. 24 сентября. № 141. С. 12.
- **> Создать уголки, островки старого Баку:** [отрывок из книги "Уроки французского" Ровшана Агаева] // Неделя.- 2020.- 28 февраля-5 марта.- № 8.- С. 23.
- **У Ислам, Афет.** Клубок любовных историй Ичери шехер: Фуад Ахундов преподает нам свою историю Баку / А. Ислам // Каспій. 2020. 14 февраля. № 27. С. 12-13.
- ▶ Рзаев, Тимур. Новые станции метро против бакинских пробок: чем больше станций тем больше возможностей для жителей столицы / Т. Рзаев // Неделя. 2020. 14 февраля. № 6.- С. 8.
- **Рзаев, Тимур.** Архитектурное наследие эпохи Гейдара Алиева: модернизм 70-80-х, которым мы можем гордиться / Т. Рзаев // Неделя. 2020. 7-13 февраля. № 5. С. 8.
- **> Сапунов, Вячеслав.** Огни Баку / В. Сапунов // Баку. 2020. № 1. С. 112-123.
- ▶ Рзаев, Тимур. Бакинская архитектура периода социализма, которой мы гордимся: дома и проекты, созданные в 70-е и 80-е годы, до сих пор поражают воображение / Т. Рзаев // Неделя.- 2020.- 17-24 января.- № 2.- С. 8-9.
- > **Сараблинская, Севиндж.** Баку "Париж Востока": градостроители столицы Азербайджана ждут Генплан / С. Сараблинская // Consulting & business. 2019. № 10/12. С. 36-40.
- **> ЮНЕСКО отмечает Всемирный день городов включением 66 новых членов в Сеть творческих городов** // Вышка.- 2019.- 1-7 ноября.- № 42.- С. 5.
- > Лучше город лучше жизнь: этот девиз стал общей темой проведения World Cities Day // Каспій. 2019. 1 ноября. № 202. С. 9.
- Жасумова, Тунзаля. Проект, в котором все рассчитано: успешно продолжается реализация масштабного градостроительного проекта Baku White City / Т. Касумова // Азербайджанские Известия. 2019. 26 сентября. № 106. С. 3.
- ▶ Гаджиева, Лала. Если нефть королева, то Баку ее трон : об истории разведки месторождений и добычи «черного золота» в Азербайджане: [минуло 25 лет со дня подписания "Контракта века"] / Л. Гаджиева // Каспій. 2019. 21 сентября. № 173. С. 10-11
- Трамваи возвращаются на улицы Баку // Неделя.- 2019.- 6-12 сентября.- № 35.- С. 8.
- **> Арабов, Назим.** Интеграции Азербайджана в ЕС и роль порта Баку / Н. Арабов // Вышка.- 2019.- 26 июля.- № 28.- С. 6.
- > Машаллы, Т. Бакинский метрополитен в 2018 году / Т. Машаллы // Новое время. 2019. 3 июля. № 112. С. 10.

- Ахундова, Л. А. Участие Товарищества братьев Нобель в международных выставках / Л. А. Ахундова // Вышка. 2019. 21-27 июня. № 23. С. 10
- ▶ Рзаев, Тимур. Рост населения Баку новые вызовы: жизнь в столице для всех нас становится испытанием, и тому есть причины / Т. Рзаев // Неделя. 2019. 31 мая. № 21. С. 2.
- **>** Городская застройка и транспорт // Неделя.- 2019.- 31 мая.- № 21.- С. 15.
- **У** нас одна общая история, которую нам нужно знать, хранить, беречь! // Неделя.- 2019.- 24-30 мая.- № 20.- С. 15.
- **> Начиналось здесь:** [из истории морской нефтедобычи Азербайджана] // Вышка. 2019.- 17-23 мая. № 19. С. 7.
- > Генеральный план Баку будет разрабатываться немецкой компанией AS+P // Бакинский рабочий.- 2019.- 13 апреля.- № 66.- С. 7.
- ▶ Гаджиева, Лала. Бакинские известия: первая официальная газета столицы / Л. Гаджиева // Каспій.- 2019.- 6 апреля.- № 61.- С. 18-19.
- Машаллы, Т. Бакинский рейтинг: [одна из крупных международных консалтинговых организаций в мире Mercer, специализирующаяся на управлении персоналом и соответствующих финансовых услугах, опубликовала очередной рейтинг городов] / Т. Машаллы // Новое время.- 2019.- 29 марта.- № 53.- С. 10.
- ▶ Фарзалиев, Зульфугар. Мерси, Баку / 3. Фарзалиев // Вышка.- 2019.- 15-28 марта.- № 10/11.- С. 6.
- **> Вейсалов, Т.** Экономика Баку: промышленность / Т. Вейсалов // Новое время. 2019. 20 февраля. № 33. С. 10.
- ▶ Фарзалиев, Зульфугар. Мой город красоты / 3. Фарзалиев // Вышка.- 2019.- 15-21 февраля.- № 6.- С. 7.
- > Остапенко, Елена. Это прекрасно! Кто и как реставрирует исторические памятники в Ичери шехер / Е. Остапенко // Бакинский рабочий. 2018. 8 ноября. № 210. С. 4.
- > **Алиева, Галия.** Из прошлого в настоящее: Дворец Ширваншахов символ нашей государственности / Г. Алиева // Каспій. 2018. 25 октября. № 180. С. 10.
- Шамхал, Лятиф. Особая дата в летописи: Баку навечно стал столицей Азербайджана / Л. Шамхал // Каспій. 2018. 15 сентября. № 152. С. 6.
- ➤ Нифталиев, Ильгар. Освобождение Баку подобно чуду: о том, как Османская империя пришла на помощь молодой АДР / И. Нифталиев // Каспій. 2018. 13 сентября. № 150. С. 12.
- **Фараджева, Малахат.** К вопросу культурно-исторической интерпретации петроглифов Гобустана / М. Фараджева // AMEA. Xəbərlər: İctimai elmlər seriyası.- 2018.- № 2.- С. 37-51.
- **> Буланова, О.** Археологические тайны Бакинской крепости: шедевры архитектурного зодчества Ичери шехер национальная гордость азербайджанского народа, а сама Бакинская крепость своего рода энциклопедия, в камне запечатлевшая историю, науку и культуру Азербайджана / О. Буланова // Эхо. 2018. 26 мая. № 91. С. 7.
- **> Буланова, О.** Тайны Баку: русский востоковед XIX века Иван Березин и азербайджанская столица / О. Буланова // Эхо.- 2018.- 19 мая.- № 86.- С. 13.
- **Буланова, О.** Измышления армян об их "вкладе" в развитие нефтяной промышленности Баку, или Очередные попытки армян сфальсифицировать историю / О. Буланова // Эхо.-2018.- 5 мая.- № 77.- С. 7.
- > Мамедзаде, Натиг. Город, потопленный в крови: в марте 1918 года шаумяновский Бакинский Совет осуществил геноцид азербайджанского народа / Н. Мамедзаде // Region plus.- 2018.- № 7.- С. 16-19.
- Буланова, О. Роль Гаджи Зейналабдина Тагиева в деле урегулирования конфликта 1905 года: в плеяде выдающихся деятелей Азербайджана ему принадлежит особое место / О. Буланова // Эхо.- 2018.- 10 марта.- № 44.- С. 7.
- **Буланова, О.** Образование Бакинского ханства: одним из важнейших факторов развития Азербайджана стало образование различных ханств на его территории сотни лет назад / О. Буланова // Эхо.- 2018.- 3 марта. № 40.- С. 7.

- Буланова, О. Собор Александра Невского в Баку: архитектурное чудо света: прошло более 80 лет, как азербайджанская столица лишилась одного из красивейших своих зданий / О. Буланова // Эхо.- 2018.- 3 февраля.- № 20.- С. 6.
- ▶ Фарзалиев, Зульфугар. Гвоздики цвета крови: безнаказанность величайшее поощрение преступления: [со дня кровавой трагедии 20 Января минуло 28 лет] / 3. Фарзалиев // Каспій.-2018.- 20 января.- № 12.- С. 8-9.
- > **Зейналов,** Эльдар. Бакинские эсеры: к 95-й годовщине суда над закавказскими социалистами-революционерами / Э. Зейналов // Каспій. 2017. 9 декабря. № 210. С. 18.
- **У Иванов, Рудольф.** Баку город герой: воспоминания сына танкового полка в г. Пятигорске / Р. Иванов // Бакинский рабочий.- 2017.- 25 ноября.- № 216.- С. 5.
- **> Буланова, О.** План уничтожения Баку в 1940 году: накануне Второй мировой войны внимание мировых держав было обращено к Южному Кавказу, а особенно к Баку / О. Буланова // Эхо.- 2017.- 25 ноября.- № 211.- С. 6.
- **> Насиров, Рауф.** Из истории "Договора о займе 27 миллионов" / Р. Насиров // Бакинский рабочий.- 2017.- 29 марта.- № 52.- С. 8.
- > Караван-Сараи Азербайджана // Вышка.- 2016.- 11 ноября.- №44.- С.11.
- **Буланова, О.** Девичья башня: древний храм Солнца: гипотеза, которая имеет все шансы стать научной теорией / О. Буланова // Эхо.- 2016.- 15 октября.- № 187.- С. 13.
- У Чудесный мир Абшеронских мест и Бакинских тайн // Неделя.- 2016.- 27 мая.- №20.- С. 8
- **> Буланова, О.** Тайны Баку: остров Наргин три километра ада, боли, смерти и тайн / О. Буланова // Эхо.- 2016.- 21 мая.- № 91.- С. 7.
- **Буланова**, **О.** Тайны Баку: от Молоканской слободки до сада имени Хагани / О. Буланова // Эхо.- 2016.- 7 мая.- № 82.- С. 1,7.
- **Буланова, О.** Тайны Баку: "Бакинское женское учебное заведение Св. Нины" / О. Буланова // Эхо.- 2016.- 30 апреля.- № 77.- С. 7.
- > Нифталиев, Ильгар. Геноцид азербайджанцев 1918 года в Баку в показаниях свидетелей / И. Нифталиев // Бакинский рабочий. 2016. 29 марта. № 54. С. 4.
- Джаббаров, Фархад. Почему Гаджи Зейналабдину Тагиеву не удалось предотвратить армяно-азербайджанскую резню 1905 года? / Ф. Джаббаров // Бакинский рабочий. 2016.-18 февраля. № 31.- С. 6.
- **> Алиев, Н.** Тайны Баку: Исмаилие: красота, родившаяся из трагедии / Н. Алиев // Эхо.-2016.- 9 января.- № 4.- С. 1,5.
- **> Абдуллаев, Суджаддин.** Бакинская нефть: без вклада Азербайджана в общее дело советский народ мог бы и не победить / С. Абдуллаев // Каспій. 2015. 7 мая. № 81. С. 10.
- ▶ Бахрамов, Джаби. Топливо Победы: азербайджанская нефть сыграла огромную роль в разгроме гитлеровской Германии / Дж. Бахрамов // Российская газета. 2015. 28 апреля. № 90. С. 11.
- > Алекперова, Дж. Нужен ли Баку статус города героя? Депутаты Милли меджлиса ждут от России решения по предоставлению его азербайджанской столицы / Дж. Алекперова // Эхо.- 2015.- 26 февраля.- № 37.- С. 1,4.
- > Алиева, Эльмира. Йозеф Гославский: его называли кавказским Растрелли: [о главном архитекторе города Баку Йозефе Гаславском] / Э. Алиева // Бакинский рабочий. 2013. 19 июля. № 131. С. 5.-
- > Султанов, Чапай. Баку все отдал для фронта, для Победы!: [о значении бакинской нефти во второй мировой войне] / Ч. Султанов // Азербайджанские Известия.- 2012.- 9 мая.- № 79.- С. 1.
- **Гамедов, Ахмед.** Новый центр Баку просторный и зеленый / А. Гамедов // Бакинский рабочий. 2012. 4 мая. № 81. С. 1,5.
- > Чаладзе, Татьяна. 20 января 1990 года скорбная дата азербайджанского народа / Т. Чаладзе // Бакинский рабочий. 2012. 20 января. № 12. С. 1, 3.
- ▶ Фарзалиев, Зульфугар. Мерси Баку!: [об истории города Баку] / 3. Фарзалиев // Аргументы и факты. 2011. 2 ноября. № 44. С. 9.

- > Малахова, Е. Баку не сразу строился...: [интервью с председателем Государственного комитета по градостроительству и архитектуре Азербайджана Аббасом Алескеровым] / Е. Малахова // Зеркало. 2010. 6 марта. № 42 С. 20-21.
- ▶ Нурани. "Бакинские тайны" партии "Дашнакцутюн": исследование "бакинской" страницы деятельности "Дашнакцутюн" приводит к неожиданным открытиям / Нурани // Эхо.- 2009.- 6 июня.- № 100.- С. 10-11.
- **Рустамов, Р.** Ичери шехер войдет в зону охраны: но выиграют ли от этого исторические памятники? / Р. Рустамов // Зеркало. 2009. 30 мая. N 94. C. 6.
- ➤ Лев, Эмиль. Бакинские городские купальни: [о проекте архитектора Н. Г. Баева 95-летней давности проекте Александровских купален] / Э. Лев // İRS Nasledie.- 2009.- № 1.- С. 40-41.
- > Иванов, Андрей. Сохранить невидимое? Дух места и архитектурная этика (случай Ичери Шехер, Баку) / А. Иванов // Вестник Евразии. 2008. № 1. С. 203-237.